



Tricel proclama a José Antonio Kast como Presidente Electo en ceremonia calificada de “republicana”

Description

El Tribunal Calificador de Elecciones oficializó el triunfo de José Antonio Kast Rist para el período presidencial 2026-2030, en una solemne ceremonia que contó con la presencia de las principales autoridades del Estado.

En una audiencia pública encabezada por el presidente del Tricel, ministro Arturo Prado Puga, y los ministros Mauricio Silva, Adelita Ravañales, Omar Astudillo y Gabriel Ascencio, se hizo entrega del acta que certifica los resultados de la segunda vuelta electoral realizada el pasado 14 de diciembre.

La ceremonia, calificada por autoridades presentes como una “ceremonia republicana”, contó con la asistencia del Presidente de la Corte Suprema, Ricardo Blanco Herrera, y los titulares del Senado, la Cámara de Diputadas y Diputados, y el Tribunal Constitucional, entre otros.

Participación histórica marca la elección

El acta de proclamación ratificó que José Antonio Kast obtuvo el 58,17% de los votos válidamente emitidos, en un proceso electoral que alcanzó un hito de participación del 85% del padrón electoral.

En su discurso, el ministro Prado realizó un recorrido histórico sobre la evolución del sistema electoral chileno y puso especial énfasis en esta cifra: “Seis de cada siete ciudadanos han manifestado su voto”, señaló el magistrado.

“La autoridad debe ser respetada por la dignidad del cargo”

El presidente del Tricel destacó la legitimidad del proceso democrático y reflexionó sobre la naturaleza de la autoridad presidencial. “Esta participación masiva otorga una legitimidad indiscutida a la autoridad que hoy proclamamos”, afirmó Prado Puga.

El ministro también subrayó que “el derecho a sufragio lleva aparejado un deber ciudadano ineludible, sobre cuyo ejercicio descansa la arquitectura entera del sistema democrático”, y recordó que “la autoridad debe ser respetada no por la persona que la ejerce, sino por la dignidad del cargo”.

Autoridades destacan institucionalidad democrática

Tras la ceremonia, el presidente del Senado, Manuel José Ossandón, quien asistió junto a los senadores Ximena Rincón, Paulina Vodanovic, Rodrigo Galilea y Jaime Quintana, destacó la solidez institucional del país.

"Esta es una ceremonia republicana en un país que a las siete de la tarde ya tiene su recuento del Tribunal Electoral y del SERVEL. La verdad es que es realmente muy emocionante y es un orgullo para Chile, un orgullo para la democracia mundial", expresó Ossandón.

El presidente del Senado agregó que "siempre hay muy buenas expectativas para que le vaya bien a Chile por intermedio del presidente Kast".

El Tricel hizo entrega oficial de la sentencia de calificación y el acta de proclamación al Presidente Electo, quien asumirá el cargo para el período 2026-2030.

El Maipo

Date Created

Enero 2026